

An die
Schülerinnen und Schüler
Eltern und Erziehungsberechtigten

Werkreal- und Realschule
Forststraße 6
73557 Mutlangen
Tel. 07171 87693-0
Fax 07171 76628
poststelle@hbs-
mutlangen.schule.bwl.de
www.hornbergschule-
mutlangen.de

22.07.2020

Abschluss des Schuljahres – Ausblick in den September

Liebe Kinder, sehr geehrte Eltern, sehr geehrte Erziehungsberechtigte,
liebe Kolleginnen und Kollegen,

das überaus interessante Schuljahr 2019-20 steht kurz vor dem Abschluss. Das neue Schuljahr wird mit Spannung erwartet. Ich werde Ihnen zu beiden Punkten möglichst übersichtliche Informationen geben.

Aktuelles:

Die aktuelle Situation an der Schule ist stabil. Mit den vielen Umfragen und Rückmeldungen der letzten Tage versuchen wir das kommende Schuljahr vorzubereiten. Eine erste Lehrerkonferenz und eine Schulkonferenz mit Vertretern der Schüler, Eltern und Lehrer haben stattgefunden. Im Kern ging es zunächst um einen allgemeinen Austausch, die aktuelle Organisation und die Perspektiven für das kommende Schuljahr.

Neben dem Abschluss des laufenden Schuljahres hat derzeit insbesondere die Planung des kommenden Schuljahres 2020-21 absolute Priorität. Die Vorbereitungen, Absprachen und Anschaffungen laufen mit Hochdruck.

Der Rahmen für die letzten Schultage:

Am jeweils letzten Schultag findet der Unterricht immer von der 2. bis zur 4. Stunde statt. Die Kinder bekommen ihre Zeugnisse, werden von ihren Klassenlehrern/-Innen verabschiedet und nehmen alle Bücher und alle Materialien mit nach Hause. Einteilung der Gruppen, wie am 28. Mai festgelegt und veröffentlicht:

- Mo. 27. Juli – für Klasse 5 bis R8 – jeweils die Gruppe 1
- Di. 28. Juli – für Klasse 5 bis R8 – jeweils Gruppe 2
- Di. 28. Juli - für Klasse W8 und R9 – jeweils Gruppe 1
- Di. 28. Juli – für die Klassen R10 und W9
feierliche Zeugnisübergabe am Abend
- Mi. 29. Juli – für Klasse W8 und R9 – jeweils Gruppe 2

Sommerferien:

Bitte beachten Sie bei Ihrer Urlaubsplanung, dass im Anschluss an eine Reise in ein RKI-Risikogebiet, wie z.B. die Türkei oder Serbien, nach aktuellem Stand eine zweiwöchige Quarantäne verordnet wird. D.h. es wäre dann auch kein Schulbesuch möglich. Bitte informieren Sie sich hierzu jeweils aktuell auf den Seiten des RKI und des Auswärtigen Amtes.

Robert-Koch-Institut (RKI):

https://www.rki.de/DE/Content/InfAZ/N/Neuartiges_Coronavirus/Risikogebiete_neu.html

Auswärtiges Amt:

<https://www.auswaertiges-amt.de/de/ReiseUndSicherheit/covid-19/2296762>

Auch wir beteiligen uns an der Lernbrücke in den Ferien. An vielen Schulen, wie auch an der Hornbergschule, stehen Gebäude und Sekretariat aufgrund von Reinigungs- und Wartungsarbeiten jedoch nicht zur Verfügung. Das Schulamt koordiniert die Lehrkräfte und gemeldeten Schüler in der Region und wird Plätze und Standorte zuweisen.

Start in das Schuljahr 2020-21:

Der Start ist das neue Schuljahr ist am Montag, den 14. September, zur 2. Stunde. Die Klassen 6 und 7 haben bis zur 5. Stunde Unterricht, ab Klasse 8 zum Teil bis zur 6. Stunde.

Die erste Schulwoche wird als Klassenwoche unterrichtet. Der Unterricht wird innerhalb der Klasse gestaltet und findet nur am Vormittag statt. Voraussichtlich wird am 17. September der Stundenplan für das 1. Halbjahr 2020-21 ausgegeben, welcher dann ab dem 21. September (also ab der 2. Schulwoche) gilt.

Die Hornbergschule wird ab dem 07. September wieder aktuelle Informationen auf der Homepage (www.hornbergschule-mutlangen.de) veröffentlichen. Bitte informieren Sie sich vor dem Schulstart, es könnten sich Änderungen ergeben.

Das Schuljahr 2020-21:

Für die Planung des kommenden Schuljahres gehen wir aktuell von zwei unterschiedlichen Halbjahren aus. Das erste Halbjahr wird zunächst noch unter besonderen Bedingungen stattfinden, für das zweite Halbjahr hoffen wir auf weitere Schritte in Richtung Normalität.

Wir planen zunächst konkret für das erste Halbjahr und verfolgen dabei die nachstehenden Ziele:

- Eine möglichst hohe Stabilität von Lehraufträgen und Stundenplan. Gleichzeitig möchten wir auf alle Eventualitäten vorbereitet sein.
- Eine verstärkte Förderung und Stabilität in den Hauptfächern, insbesondere in Deutsch, Englisch und Mathematik (entstandene Lücken werden geschlossen).
- Eine zusätzliche Medienbildung für alle Klassen, bevorzugt im 1. Halbjahr.

Ansonsten sind allerdings sehr viele Details noch unklar und daher wird es sicher noch einige Nachträge und Ergänzungen des offiziellen Planungsbriefes des Landes geben. Wir sind daher in einem intensiven Austausch mit dem Schulamt und anderen Schulen, damit wir im September gut aufgestellt sind.

Für das 2. Halbjahr gehen wir von weiteren Schritten in Richtung Normalität aus, hin zu einem echten Regelbetrieb. In der Folge würde dies dann eine Anpassung der Lehraufträge und einen neuen Stundenplan bedeuten. Absehbar ist dies jedoch erst zum Jahreswechsel im Dezember 2020.

Abschließend möchte ich allen Mitgliedern der Schulgemeinschaft schöne, entspannte und erholsame Ferien wünschen.

Ich hoffe, wir konnten Sie gut informieren und Sie fühlen sich bei uns in Anbetracht der Umstände gut aufgehoben. Die letzten 15 Schulwochen waren unglaublich intensiv und man merkt derzeit an ganz vielen Punkten, dass sich alle Beteiligten ein Ende dieser Situation wünschen.

Wir gehen davon aus, dass wir ab 14. September wieder entspannter miteinander umgehen und auch positive Dinge aus den letzten Wochen mitnehmen können.

Viele Grüße, schöne Ferien und bleiben Sie alle gesund!

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'A. Richling', written in a cursive style.

Alexander Richling - Rektor